
“	  ANCHE	  LA	  BUONA	  MUSICA	  E’	  CULTURA.”	  	  

GENTILE	  DIRETTORE,	  

Quale	  assessore	  alla	  Cultura	  ed	  al	  Turismo	  del	  comune	  di	  Villalago	  mi	  sento	  in	  dovere	  di	  fare	  alcune	  
precisazioni	  in	  ordine	  al	  Suo	  articolo	  pubblicato	  	  lo	  scorso	  4	  novembre	  in	  relazione	  alla	  dichiarazione	  del	  
dissesto	  finanziario	  del	  Ns	  comune.	  

Sono	  d’accordo	  con	  lei	  sulle	  enormi	  responsabilità	  che	  gravano	  sulle	  passate	  amministrazioni	  che,	  negli	  
ultimi	  quindici	  anni,	  non	  solo	  non	  hanno	  saputo	  ben	  amministrare	  quanto	  fosse	  stato	  	  loro	  affidato	  dalla	  
cittadinanza,	  ma	  poco	  hanno	  puntato	  sulla	  promozione	  turistica	  	  del	  Ns.	  paese	  e	  sull’intero	  	  territorio,	  tanto	  
da	  farlo	  sparire	  da	  tutti	  i	  canali	  di	  informazione.	  

Per	  quanto	  	  concerne	  le	  risorse	  a	  disposizione	  di	  questo	  assessorato	  per	  le	  manifestazioni	  estive	  e	  per	  le	  
altre	  attività	  di	  carattere	  culturale,	  che	  Lei	  ci	  rimprovera	  di	  non	  aver	  messo	  in	  cantiere,	  vorrei	  fare	  alcune	  
precisazioni.	  

La	  notte	  bianca,	  evento	  sul	  quale	  si	  appuntano	  le	  Sue	  critiche	  è	  un	  evento	  	  nato	  con	  lo	  spirito	  di	  far	  rivivere	  
per	  una	  notte	  la	  parte	  storica	  del	  paese,	  dando	  vita	  ad	  un’isola	  sonante	  e	  riscoprire	  	  angoli	  troppo	  spesso	  
dimenticati,	  coinvolgendo	  tutte	  le	  attività	  commerciali	  del	  paese.	  

E	  non	  è	  di	  secondo	  	  piano	  inoltre	  la	  circostanza	  per	  la	  quale	  il	  budget	  che	  il	  comune	  riserva	  a	  tale	  
manifestazione	  non	  è	  rilevante,	  e	  tale	  manifestazione	  viene	  finanziata	  da	  sponsor	  esterni.	  

E	  per	  	  venire	  alla	  sua	  critica	  specifica	  circa	  il	  nostro	  presunto	  mancato	  impegno	  in	  altre	  attività	  di	  carattere	  
culturale	  	  devo	  ribattere	  che:	  “La	  musica	  è	  cultura”,	  la	  scelta	  da	  Me	  in	  prima	  persona	  voluta	  di	  entrare	  a	  far	  
parte	  del	  Festival	  Muntagnin’jazz	  	  ha	  portato	  a	  Villalago	  nel	  2012	  la	  Saint	  Louis	  Jazz	  School,	  e	  scusate	  se	  è	  
poco,	  e	  nel	  2013	  uno	  dei	  più	  grandi	  interpreti	  del	  panorama	  jazz	  Manuel	  Trabucco	  ed	  inoltre	  la	  Musica	  
Funky	  mai	  proposta	  a	  Villalago	  e	  collocata	  quest’anno	  nella	  splendida	  cornice	  della	  Piazzetta	  San	  Domenico,	  
creando	  con	  Piazza	  	  celestino	  Lupi	  un	  salotto	  naturale	  di	  ascolto	  ed	  al	  tempo	  stesso	  di	  conversazione	  senza	  
creare	  disturbo.	  E	  ancora	  nel	  2012	  una	  	  Street	  Band,	  la	  MO	  Better	  band,	  composta	  da	  strumentisti	  di	  
indubbie	  capacità	  che	  hanno	  sconvolto	  il	  modo	  di	  ascoltare	  musica	  suonando	  in	  mezzo	  al	  pubblico	  facendo	  
apprezzare	  tutta	  la	  bellezza	  della	  musica	  con	  gli	  strumenti	  a	  fiato.	  E	  per	  tornare	  alla	  notte	  bianca,	  volevo	  far	  
notare	  la	  qualità	  dei	  gruppi	  che	  quest’anno	  	  si	  sono	  esibiti	  nelle	  varie	  piazze,	  forse	  ai	  più	  questo	  è	  sfuggito:	  	  
musica	  latina	  che	  proponeva	  flamenco,	  trio	  swing,	  musica	  afro-‐americana,	  jazz	  con	  rivisitazione	  in	  tale	  
chiave	  della	  musica	  napoletana,	  musica	  cubana	  e	  brasiliana….	  	  

E	  mi	  permetto	  ancora	  di	  sottolineare	  la	  settimana	  di	  letture	  presentate	  c/o	  i	  locali	  della	  Biblioteca	  
comunale	  grazie	  alla	  collaborazione	  della	  signora	  Grossi	  Landina	  e	  della	  Dott.ssa	  	  Caranfa	  Elisabetta	  rivolte	  
ai	  ragazzi.	  Ed	  ancora	  la	  conferenza	  sulle	  origini	  del	  Lago	  di	  Scanno	  e	  dell’intera	  Valle	  del	  Sagittario	  
presentata	  sempre	  nei	  locali	  della	  biblioteca	  comunale	  dal	  Dott.	  Angelo	  Caranfa,	  ed	  ancora	  nel	  dicembre	  
2012	  	  la	  presentazione	  di	  un	  plastico	  realizzato	  dall’ing.	  Iafolla	  Paolo	  che	  riproduce	  in	  scala	  con	  dovizia	  di	  
particolari	  ,	  il	  ns.borgo	  com’era	  centinaia	  di	  anni	  fa.	  

Come	  potrà	  rilevare,	  pertanto,	  non	  risponde	  al	  vero	  il	  Suo	  appunto	  per	  il	  quale	  saremmo	  impegnati	  solo	  in	  
attività	  “ludiche”	  e	  di	  scarso	  rilievo	  e,	  come	  detto,	  voglio	  ribadire	  che,	  anche	  quando	  mettiamo	  in	  atto	  tali	  
manifestazioni,	  lo	  facciamo	  avendo	  a	  mente	  gli	  interessi	  degli	  operatori	  commerciali	  e	  quelle	  dei	  turisti	  che	  
le	  apprezzano	  e	  ce	  le	  chiedono.	  



Inoltre,	  circa	  gli	  esigui	  fondi	  a	  mia	  disposizione	  per	  le	  attività	  in	  campo	  sociale,	  turistico	  e	  sportivo	  devo	  far	  
presente	  a	  Lei	  e	  a	  tutti	  i	  lettori	  che	  il	  bilancio	  del	  Comune	  di	  Villalago	  prevede	  alcuni	  servizi	  essenziali	  
(scuola,	  viabilità,	  rifiuti,	  stipendi	  et	  cet..),	  mentre	  quelli	  relativi	  alla	  cultura	  e	  al	  sociale,	  non	  essendo	  
indispensabili	  per	  legge,	  non	  hanno	  la	  medesima	  priorità.	  Inoltre,	  poiché	  solo	  le	  spese	  per	  servizi	  essenziali	  
sono	  vincolate	  e	  non	  possono	  essere	  toccate	  da	  chicchessia,	  nemmeno	  quando	  i	  creditori	  del	  Comune	  
pignorano	  la	  Tesoreria	  del	  Comune,	  va	  spiegato	  ai	  lettori	  che	  qualora	  questi	  creditori	  si	  accorgessero	  che	  
invece	  di	  spendere	  per	  servizi	  indispensabili,	  il	  Comune	  	  spendesse	  cifre	  rilevanti	  –in	  relazione	  al	  suo	  
bilancio-‐	  per	  eventi	  sportivi	  o	  culturali,	  sarebbero,	  per	  legge,	  autorizzati	  anche	  ad	  “aggredire”	  le	  somme	  
vincolate	  per	  stipendi,	  scuola	  e	  altre	  attività,	  mettendo	  a	  repentaglio	  la	  vita	  amministrativa	  del	  Comune.	  

	  

Purtroppo,	  a	  causa	  di	  malsane	  gestioni	  precedenti	  non	  abbiamo	  fondi	  a	  disposizione	  e	  non	  siamo	  liberi	  di	  
gestirli	  come	  meglio	  crediamo:	  infatti	  siamo	  oberati	  di	  decreti	  ingiuntivi	  e	  pignoramenti	  che,	  sino	  ad	  oggi,	  
proprio	  per	  la	  nostra	  attenzione	  alla	  correttezza	  nella	  gestione	  del	  bilancio	  comunale,	  	  non	  hanno	  intaccato	  
le	  casse	  comunali,	  ma	  che,	  comunque,	  hanno	  condotto	  l’Amministrazione	  a	  chiedere	  “aiuto”	  allo	  Stato	  
attraverso	  la	  procedura	  del	  dissesto.	  

Spero	  di	  non	  averLa	  annoiata	  e	  con	  Lei	  i	  lettori	  del	  Gazzettino,	  ai	  quali	  sono	  molto	  legata,	  ma	  queste	  
precisazioni	  (anche	  quelle	  magari	  noiose	  relative	  al	  bilancio	  comunale)	  erano	  necessarie.	  

Per	  il	  futuro,	  atteso	  peraltro	  che	  interverrà	  nella	  gestione	  finanziaria	  dell’Ente	  una	  figura	  terza	  nominata	  dal	  
Governo,	  prenderò	  comunque	  in	  considerazione	  i	  Suoi	  suggerimenti,	  con	  la	  speranza	  di	  poter	  accontentare,	  
nei	  limiti	  del	  possibile,	  tutte	  le	  esigenze	  di	  carattere	  sportivo,	  culturale	  e	  sociale,	  da	  qualunque	  parte	  
provengano.	  

Con	  i	  migliori	  saluti.	  

	   	   	   	   	   	   	   Brunella	  Quaglione	  

	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  Ass.	  alla	  Cultura	  del	  Comune	  di	  Villalago	  

	  


